
 مستخلص الرسالة 

 اسم الطالب/حمدان حامد حمدان الغامدي
 اسم المشرف/ د.محمد بن سعيد آل مدشة الغامدي

 عنوان الرسالة/جهود الشيخ ابن عثيمين في الرد على المتكلمين في باب
 الأسماء والصفات   ) جمعًا ودراسة (    

الأنبياء والمرسلين، نبينا محمد وعلى آله الحمد لله رب العالمين، والصلاة والسلام على أشرف 
 وصحبه أجمعين، أما بعد:

 فهذا مستخلص رسالة علمية مقدمة لنيل درجة الدكتوراه في العقيدة والدعوة وهي بعنوان:
 ودراسة((جمعًا  -))جهود الشيخ ابن عثيمين في الرد على المتكلمين في باب الأسماء والصفات

 اشتملت هذه الرسالة على: مقدمة، وثلاثة أبواب، وخاتمة، وفهارس.
وفيها: أهداف البحث، أهمية البحث، الدراسات السابقة، منهج البحث، حدود  المقدمة:

 البحث، هيكل البحث. 
 سيرة الشيخ ابن عثيمين، ومصادر استدلاله على العقيدة. الباب الأول:
 ابن عثيمين من مصادر الاستدلال عند المتكلمين.موقف الشيخ  الباب الثاني:

 رد الشيخ ابن عثيمين على المتكلمين. الباب الثالث:
 فيها أهم ما توصلت إليه من نتائج.الخاتمة: 

 وهي تسعة فهارس: الفهارس: 
 الفهرس الأول: فهرس الآيات. 

 الفهرس الثاني: فهرس الأحاديث.
 الفهرس الثالث: فهرس الآثار.  

 الرابع: فهرس المصطلحات العقدية. الفهرس 
 الفهرس الخامس: فهرس الأعلام المترجم لهم.

 الفهرس السادس: فهرس فرق المتكلمين. 
 الفهرس السابع: فهرس الأشعار.

 الفهرس الثامن: فهرس المراجع والمصادر وذلك بالترتيب على حروف المعجم.
 الفهرس التاسع: فهرس الموضوعات.
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Praise be to Allah, Peace and Blessings be upon His Prophets Mohammad. 

This abstract is submitted for to a doctoral thesis in Ala'qeedah1 and Da`wah2 it is in a 
title of (Sheikh Ibn 'Uthaymeen Efforts to Respond to the theologians in Adjectives and 
Names' Chapter (Studying and Gathering)).    

The message consisted of an introduction, three chapters, conclusion, and indexes. 

Introduction: It included the objectives, importance of the research, previous studies, 
research curriculum, and research limits then search structure. 

Chapter One: Shaykh Ibn 'Uthaymeen biography and his evidence sources on belief. 

Chapter Two:  Shaykh Ibn 'Uthaymeen an attitude from reasoning  sources to the 
theologians. 

Chapter Three: Sheikh Ibn Othaimni respond to the theologians. 

Conclusion:  It consisted of most important research results.  

Indexes:  It included nine indexes: 

First Index: Verses Index. 

Second Index: Hadith Index. 

Third Index: Archaeologies Index. 

Fourth Index: Creed Terminology Index. 

Fifth Index: Translated Famous People Index. 

Sixth Index:  the theologians Teams Index. 

Seventh Index: Poems Index. 

Eighth Index: References and sources in arrangement according to lexicon letters. 

 

 

 
1  Doctrine or belief  

2  Inviting others people to Islam 


